





Ciudad de México, a 08 de noviembre de 2024

Comunicado 50

Autoridades exhortan a la población a tomar precauciones ante posibles efectos de las precipitaciones que genera el huracán Rafael

De acuerdo con la información proporcionada por el Servicio Meteorológico Nacional (SMN), el huracán Rafael, actualmente de categoría 2 en la escala Saffir-Simpson, generará en las próximas horas fuertes lluvias en los estados de Campeche, Quintana Roo y Yucatán. Además, se prevén rachas de viento de entre 40 y 60 km/h, así como oleaje elevado de 1.5 a 2.5 metros en el litoral de Yucatán.

En su actualización de las 12:00 horas el SMN indicó que el centro del sistema ciclónico se localiza a 340 km al nor-noreste de Río Lagartos, Yuc. Y a 365 km al nor-noroeste de Progreso, Yuc. Presenta vientos máximos sostenidos de 175 km/h, rachas de 215 km/h y desplazamiento hacia el oeste a 15 km/h.

La Coordinación Nacional de Protección Civil (CNPC), de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) exhorta a la población a tomar las siguientes medidas de autocuidado:

- Siga las instrucciones de las autoridades locales de Protección Civil y autoridades marítimas.
- Resguarde documentos personales en lugares seguros.
- Mantenga limpios los desagües, azoteas y alcantarillas para evitar obstrucciones.
- Asegure objetos que puedan ser proyectados por el viento como son macetas, botes de basura, herramientas, etc.
- Tenga una reserva de agua potable disponible.
- En presencia de lluvias intensas, no intente cruzar ríos, ni a pie, ni en vehículo, ya que la fuerza del agua puede ser mayor de lo esperado.
- Evite permanecer cerca de estructuras, árboles o postes que pudieran colapsar.
- Tome precauciones ante posibles deslaves.
- Evite transitar por zonas inundadas.
- Manténgase informado a través de las cuentas oficiales de <u>@CNPCmx</u> y <u>@conaguamx</u>.
- Para consultar más recomendaciones de prevención ante lluvias y ciclones tropicales, acceda al fascículo "Ciclones Tropicales" en la siguiente liga: <u>fascículo-ciclones-tropicales</u>.

El Gobierno de México, a través de sus instituciones, trabaja de manera continua implementando acciones preventivas, de respuesta y recuperación ante fenómenos hidrometeorológicos, con el firme compromiso de proteger a la población, sus bienes y la infraestructura estratégica del país.

-00000-

